



○自ら学ぶ人 ○心のひろい人 ○たくましく生きる人

令和6年5月1日 第2号

# 第四中だより

足立区立第四中学校

校長 五明 早苗

## 開校記念の日にあたり

校長 五明 早苗



5月1日は26308名もの卒業生を輩出している本校の77年目の開校記念日です。今月は開校記念日に因<sup>つな</sup>いで、四中の歴史を振り返ってみたいと思います。

開校は昭和22年（西暦1947年）です。太平洋戦争の後、日本の教育制度は大きく変わり、中学校という今までなかった新しいタイプの3年制の義務教育の学校が登場しました。そこで、昭和22年には、日本で一斉<sup>いっせい</sup>に中学校が創設されます。

足立区では16の中学校がこの年に創設されました。いわゆるナンバースクールはその時に開校されたものです。

四中もその時に足立第二高等小学校の校舎、施設、生徒を引き継いで誕生しました。

ですから、当時の生徒で、入学は「第二高等小学校で、卒業は「第四中学校」という方もいたそうです。校門のところにある薪を背負<sup>こんりゅう</sup>って勉学に励む二宮金次郎の石像は、足立第二高等小学校の時代（昭和11年1336年）に建立されたものです。（位置は校舎増築時に移しています。）

校歌ができたのは昭和24年（1949年）。

夜間学校は昭和26年（1951年）にでき、7月に第一回入学式が行われました。

校庭には二宮金次郎のそばに「『伝統』の石」と呼ばれるものがあるのを知っていますか。

この石は44年度卒業生の卒業記念品で、「伝統の重さを尊し」としたことにちなんで据えられた重さ約6トンの角石です。

【「『伝統』の石」クイズ】～知っていますか～

問題1 設置されたのはいつでしょう。

ア 昭和25年 イ 昭和35年 ウ 昭和45年 エ 昭和55年

問題2 どこから運ばれたものでしょう。

ア 荒川の源流である秩父 イ 利根川の源流である群馬

ウ 隅田川の源流の岩淵水門 エ 北上川の源流の岩手

## 校章の由来



二ペンの入ったデザインです。梅は「梅島」という地名にちなんでいます。花卉の四枚は四中の「四」を表し、ペンを十字型にあしらったのは勉学に励み、知性豊かにという象徴です。ペンの十字は「中」の文字にも見えます。梅・四・中を総合して梅島にある第四中学校ということになります。

問題3 どの方向に向けられて設置されたでしょう  
ア 北 イ 南 ウ 西 エ 東

## 5月の主な予定



1日（水）開校記念日 心臓検診（1年生と該当生徒）

2日（木）部活動一斉部会・耳鼻科検診

3日（金）憲法記念日

4日（土）みどりの日

5日（日）こどもの日

6日（月）振替休日

7日（火）部活動保護者会 16：00～

13日（月）魚沼自然教室・第一学年（発）

14日（火）PTA 総会（オンライン提案・書面決議）

15日（水）魚沼自然教室・第一学年（帰）

17日（金）校外学習（夜間）・PTA 理事会

20日（月）全校朝礼

21日（火）開かれた学校づくり協議会

22日（水）運動会予行

25日（土）運動会（雨天順延）

27日（月）振替休業日（25、26両日雨の場合、この日に運動会実施）

29日（水）あだちからの日

31日（金）英語検定

※5月は1年生の魚沼自然教室、運動会、6月1日～3日には三年生の修学旅行と大きな行事が続きます。体調管理をしっかりと行いましょう。

【「『伝統』の石」クイズ回答】（ 1ウ 2ア 3エ ）

昭和45年（1970年）の2月、学区域を流れる荒川の源流の秩父の石を、日の出の東方向に向けて据えたということです。

お詫びと訂正

先月の「四中だより」に木村 彩花教諭の担当教科が「国語」となっていましたが、正しくは「社会」です。お詫びして訂正をいたします。